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 Z LE COLLECTIF DU LAC : 
C’est le regroupement d’habitantes et d’habitants qui s’opposent au projet actuel de transformation du lac. Il est 

composé des deux unions de quartier, de 13 conseils syndicaux, et de nombreuses associations du quartier.
Contact : colldulac@gmail.com

LA 
LETTRE 
DU LAC Par cette publication le «Collectif du Lac» veut alerter et 

mobiliser contre le projet municipal de transformer le lac de la 
Villeneuve en piscine pendant les mois d’été. Avec ce grand 
projet inutile et très coûteux c’est la fin de l’accès direct 
des habitants au plan d’eau et c’est la fermeture estivale de la 
piscine des Dauphins.
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Pour certains élus de Grenoble, les habitants 
de la Villeneuve qui ne veulent pas du projet 
annoncé de piscine réglementée et clôturée sont 
des égoïstes ! Ils voudraient garder le parc et 
« leur lac » pour eux seuls, et ne pas partager ces 
lieux magnifiques avec les autres grenoblois !
Cette lecture est inexacte ! 
Chaque année l’Urban Cross permet à des 
familles ou des groupes d’amis, adeptes de la 
course, habitants de tous les quartiers de la ville, 
de découvrir notre quartier. Ils nous réjouissent 
lorsque, la course terminée, ils expriment, année 
après année, combien ils ont découvert les 
beautés du parc, et la convivialité des habitants 
qui se sont mobilisés pour les recevoir !
Lorsque le 14 Juillet, le feu d’artifice illumine 
le lac, les habitants sont heureux de voir 
que le parc se remplit de grenoblois ! 
Quel que soit notre lieu d’habitation, pour 
se déplacer dans un autre quartier, un 
évènement ou un équipement attractif doit 
nous motiver ! Une piscine réglementée, 
clôturée, lieu inévitable de tensions sera-t-
elle plus attractive pour les grenoblois que 
pour les habitants de la Villeneuve ?
En revanche, un beau bassin rénové destiné 
aux enfants, agrémenté de jeux aquatiques 
et autres jeux, entouré d’espaces librement 
accessibles et arborés, accueillant des 
animations en Été, des spectacles en soirée 
autour de la Halle Iris, pourrait être fréquenté 
par des familles de tous les quartiers proches, 
et renforcerait l’attractivité du parc ! 
C’est là qu’il faut porter les efforts !
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Le Conseil municipal imaginaire 
de Grenoble-Sud (quartier 
de la Villeneuve) 
à 
Monsieur Piolle, chef de projet de 
l’agence d’urbanisme « Piolle and Co »
Cf : votre projet de « lac 
baignable » à la Villeneuve

Cher M. Piolle,
Nous avons bien reçu votre courrier 
du 27/06/2023 à propos de votre 
projet de « lac baignable » dans le 
parc de la Villeneuve, dont vous êtes 
le promoteur affirmé.
Nous avons bien étudié ce projet, 
examiné vos arguments, et vu avec 
intérêt les dessins très séduisants 
d’architectes. 
Étant très attachés à la concertation 
avec nos électeurs, nous n’avons pas 
manqué de consulter les habitants 
dans toutes les formes requises : 
réunions, sorties des écoles, listes 
de pétitions, sites de consultations, 
Unions de quartiers, Associations 
locales, Conseils syndicaux de 
copropriétés…
Compte tenu de tous ces éléments 
de démocratie, nous sommes au 
regret de vous annoncer que nous 
ne pourrons pas donner suite à 
votre projet, malgré tout l’intérêt 
qu’il peut susciter. 
En effet, nous devons prendre en 
compte divers éléments qui ont dû 
vous échapper :



« Je suis un habitant de l’Arlequin, en face du 
lac, et je trouve ce projet déplorable au niveau 
social, surtout lorsqu’on sait qu’il émane de 
personnes qui se prétendent de gauche. 
En effet, que restera-t-il aux enfants du quartier, 
qui ne sont pas forcément les mieux lotis (bel 
euphémisme), quand il se trouveront devant 
un vigile qui leur refusera l’accès au lac ?! où 
iront se baigner nos gamins ?! que feront-
ils d’autre ?! On va supprimer quelque chose 
qui fonctionne plutôt pas mal, en dépit du 
manque d’entretien, pour lui substituer un 
projet «bobo» qui renforce les inégalités...
Et, d’un autre côté, je doute que les 
gens du centre-ville viennent en 
meute se baigner à Villeneuve... 
Les préjugés et peurs sont tenaces. 
Je ne comprends décidément 
pas ce projet antisocial... 
On voudrait enfoncer encore plus les 
habitants dans la misère qu’on ne 
s’y prendrait pas autrement... 
C’est lamentable !
Cordialement,
L.B. »

Prochaine réunion du comité de rédaction 
de «La Lettre  du Lac» ouverte à tous 
et toutes le lundi 4 Mars à 18h30 dans 
les locaux de l’Union de Quartier des 
Baladins 30, place des Géants... 
Vos contributions sont bienvenues !

La publication de «la Lettre du Lac» a un 
coût. Habitants de la Villeneuve, vous pouvez 
apporter une contribution financière par chèque 
à l’ordre de l’Union de quartier des Baladins... 
30, place des géants 38100 Grenoble Merci

BILLET D’HUMEUR....

PAROLES D’HABITANTS...

Billet d’humeur transgressive :
Mur d’escalade et bain de minuit
Chouette !!!
Tu savais toi qu’en plus d’un lac baignable 
on va pouvoir faire de l’escalade sur les 
barrières du Lac ? Et tout ça gratos ? 
Enfin juste 4 millions d’euros ! 

Billet d’humeur apaisée:
Adieu grilles, dangers de noyade, circulation 
piétonne entravée... Liberté retrouvée pour 
le lac qui va pouvoir copiner avec les gosses 
de l’école primaire de La Fontaine eux aussi 
sans grilles et pourtant respectueux des 
règles ! Tout le monde sort grandi d’un conflit 
lorsqu’on s’écoute vraiment, sans « invariant »
N’est-ce pas là ce que d’aucuns 
appellent médiation ? 
Y a pas de honte à ça !

• Le processus de concertation citoyenne auquel 
vous êtes tant attaché, a donné des résultats 
sans appel : 57% d’opposants contre ce projet 
pour 14% de soutien. Un rapport de 4 contre 1.
• Vous nous dites que le coût de cet aménagement 

serait de 4,2 millions d’euros : une somme 
considérable ! Hélas nous savons par expérience 
que ces chiffres seront largement dépassés à la 
fin des travaux. 
• Vous nous dites aussi que les dépenses de 

fonctionnement seraient de 400 000 € par an. 
Ce n’est pas rien ! Si cela vous intéresse, nous 
avons au sein de notre Conseil  des propositions 
pour une meilleure utilisation de cette somme.
• Vous n’avez peut-être pas remarqué que le 

centre nautique des Dauphins permet à notre 
quartier de disposer d’une des meilleures 
offres d’installation nautique de la ville, et que 
l’ancienne piscine Iris a été fermée par le maire 
de Grenoble. Les grenoblois comprendraient-
ils une telle incohérence ?
• Vos conseillers ne vous ont peut être pas 

décrits les inconvénients et contraintes d’usage 
qu’entraîneraient ce projet : grillages, fermeture 
10 mois par an, horaires limités, nombre 
d’usagers régulé, tenue de bain obligatoire 
pour tous les entrants, maîtres-nageurs, 
risques d’accident en période de fermeture, 
vandalisme, occupation sauvage…
• Vous nous dites que ce « lac baignable » fera 

venir des grenoblois dans notre quartier mal 
réputé (hélas). Faut-il comprendre que vous 
viendriez en famille le dimanche, pique-niquer 
et faire trempette dans ce quartier qui n’a plus 
ni bistrots, ni boulangerie, ni aucun commerce ?

Nous vous gardons toute notre amicale 
bienveillance, et nous vous souhaitons la 
meilleure réussite dans vos autres projets, 
dans la mesure de leur intérêt bien pensé 
pour TOUS les grenoblois.
Très cordialement
L’inventé Conseil municipal de la Villeneuve 
Février 2024 


